

En Torelló despues de visitar el Centro Tradicionalista se trasladó el Excmo. Sr. Duque de Solferino acompañado de numerosísimos amigos al salón de la fonda del señor Bosch donde como en San Pedro y San Vicente se pronunciaron entusiastas discursos interrumpidos frecuentemente por ruidosos y frenéticos aplausos. Asistieron á la reunión además de un numeroso público los señores Vendrell, don Gerónimo Vilar, Masmitja, Codinach, Bardolet Pujol, Targarona y muchísimos otros cuyos nombres sentimos no recordar. Terminada la sesión se dirigió el Excmo. Sr. Duque de Solferino acompañado de varios amigos á esta ciudad desde donde partió para Barcelona el lunes. El entusiasmo crece por momentos, la decisión y la energía aumentan, las *fanfarronadas* del enemigo solo sirven para exaltar los ánimos y no tolerar en ningún concepto tupinadas ni imposiciones. Estas voces subterráneas que circulan recordando las hazañas de la *porra* enardecen de manera que se hace preciso el que nosotros protestemos de nuestras intenciones puramente pasivas y de nuestro amor á la sinceridad y á la Ley.

El Sr. Duque volvió á regresar el miércoles saliendo para San Julián donde recibió una avación jamás, vista acaeciéndose lo propio en Montesquiu y San Quirico de Besora, sabiendo que esta noche sucederá lo mismo en Torelló y Manlleu.

Adelante, que la victoria es segura. ¡Que contraste el que ofrece el entusiasmo delirante despertado en todas partes á favor del Sr. Duque con la helada indiferencia con que en todos los pueblos es recibido el Sr. Rusiñol! Nada hay, pues, que temer sinó las *tupinadas*, pero tengan entendido que no estamos dispuestos á sufrirlas ni tolerarlas.

Han llegado á esta ciudad los señores Barón de Albi y el joven laureado poeta Sr. Vives, saliendo á la una de la tarde para San Feló de Torelló y Manlleu, siendo probable que regresen á esta á las primeras horas de la noche. Todo hiere contra las próximas *tupinadas*.

SECCIÓN DE NOTICIAS

VICH

El próximo domingo en la Parroquial de Santo Domingo á las seis de la mañana durante la Santa Misa tendrán lugar los ejercicios del Mes de San José, á las siete de la misma continuarán los siete Domingos del Santo Patriarca. Por la tarde las funciones propias del primer Domingo de cada mes.

Las Hijas de María Inmaculada, el próximo domingo en la Iglesia de de Ntra. Sra. de la Piedad, obsequiarán á su Divina Madre á las siete de la noche, con el rezo del Santo Rosario, se hará luego la visita á la Purísima Virgen, concluyéndose con la plática, que hará el elocuente orador sagrado Rdo. P. Domenech de la Compañía de Jesús.

Gracias á la munificencia de nuestro estimado Prelado, se está arreglando convenientemente el Templo Romano, para pasar á ser Museo *Lapidario*.

El Director de este periódico D. Ramon Madirolas y Codina, fundador del Santuario del Sagrado Corazón de Jesús en Puig-agut, ha sido honrado con una espresiva carta del Eminentísimo Cardenal Rampolla, Secretario de Estado de Su Santidad León XIII.

El triunfo ya es seguro salvo *tupinada*, y habiendo ya dicho en el número anterior con 12 páginas, cuanto debíamos como católicos y como catalanes y siendo ahora preciso obras y no palabras, con cuatro páginas, hoy terminamos nuestro cometido.

El Teniente Coronel D. Juan Pujol, Jeje auxiliar de los Somatenes Armados de esta Comarca, recuerda á los individuos que pertenezcan á la institución, que con motivo de las elecciones para diputados y senadores, queda terminantemente prohibido tomar las armas para prestar servicio alguno en los tres días anteriores á ellas, el de la votación y siguiente. Solo en caso muy extremo, ordenado por las autoridades constituidas y al toque preciso de campana, podrán reunirse y prestar el auxilio que les pidan.

Aún cuando en pleno período electoral, no hemos de ser desagradecidos á invitaciones galanas, pues tenemos tiempo para todo, máxime habiéndonoslas con contrincantes, que no pueden surar sinó con *tupinada*. Cortesmente invitados asistimos á la sesión, que el benemérito *Círculo Literario* celebró el día 28 próximo pasado. El socio D. Luis B. Nadal leyó el capítulo anunciado de su obra inédita, titulado *Florencia*. Sobérbia descripción de sus Templos y sus riquísimos museos, acusando conocimientos poco comunes sobre la mar de preciosidades artísticas allá acumuladas de todos los géneros y tiempos, en pintura, escultura y arqueología: sabia crítica de sus autores, mesurado análisis de sus obras, desde lo religioso y más espiritual de Fray Angélico, por ejemplo, hasta lo más pagano, con la habilidad de no degenerar nunca en el crudo realismo, pinceladas típicas de la ciudad y sus paseos y costumbres florentinas, con el movimiento de la impertinente florista de á todas partes, adecuado á la *Florencia* de las flores como delatando la belleza incomparable de las mujeres, de aquel edén, sin rival al mundo; todo lo dicho constituye un cuadro tan animado, tan vivo y encantador, que no se explica sinó oyendo al laureado vate Sr. Nadal, quién fué colmado de aplausos por la selecta concurrencia.

Suprimimos en el presente número los anuncios. Y creemos nos lo dispensarán los señores anunciantes, pues como todo arde en fuego electoral, es inútil todo reclamo en los presentes días.

Se ha publicado edicto para las oposiciones de la Canongía Magistral vacante en esta Santa Iglesia Catedral con motivo del fallecimiento del Muy Ilstre. Dr. D. Antonio Cortés, y señala para optar en ellas, el término

de cuarenta días que empiezan á contarse desde el día 2 de Febrero próximo pasado y terminan en 31 del corriente mes.

Continúan las obras de desmonte del calvario de las Ramblas y por lo que se vé en la parte alta del Cármen, va á resultar la barbaridad de quedarse colgadas en la cruz la mayor parte de las casas, sin poder tocar por lo mismo de piés al adoquinado. Adelante señores del Municipio, que Vds. no representarán la ciudad cuando así gastan los intereses comunales á disgusto de todo el mundo, si es que todos los periódicos de Vich como *La Veu del Montserrat*, *El Norte Catalán* y *LA COMARCA LEAL*, como intérpretes fieles de todas las opiniones y de todos los partidos, apreciamos en este punto concreto mejor que el Municipio los intereses y conveniencias de la ciudad. ¡No hay peor sordo que el que no quiere oír... sinó el caciquismo, que manda á ciencia y paciencia del vecindario!

Dice *El Norte Catalán* en su último número: "¿Cuando se decidirán nuestras Autoridades á dar serias disposiciones para reprimir la blasfemia como lo han hecho las de otras poblaciones que no tienen la fama de levíticas como la nuestra?" También nosotros pedimos lo mismo. ¿Se nos complacerá en esto? ¿Será también clamar en el desierto como en la cuestión de los empedrados de la Rambla? ¡Esta pequeña limosna por Dios!

¿Porqué el aumento del pan en cinco céntimos por cada 5 libras? ¿Explicaréis la causa señores Panaderos? La ciudad espera la *contestación*, de pié y no sentada. *LA COMARCA LEAL*, para los obreros, hace cuestión de esto.

De *La Veu del Montserrat*:

"Hem tingut lo pler de veurer una joia artística, destinada al Santuari de la Mare de Deu de Queralt, de Berga, la qual es una nova proba de la munificencia de nostre Prelat en pro del esplendor del culte. Es un riquíssim copó, de bon gust gòtich, de tanta valua per la seva materia com per la seva encertada execució, que acredita una vegada mes lo conegut enginy y renom de la casa Carreras, de Barcelona."

BERGA

CARTA DEL MARQUÉS DE CERRALBO

Sr. D. JOSÉ HUCH

Mi distinguido amigo: con todo entusiasmo felicito á V. y á los leales y notabilísimos carlistas del distrito de Berga que con tanto empeño como abnegación luchan en favor de la candidatura de vuestro ilustre amigo y dignísimo jefe de Cataluña Sr. Llauder. Gran satisfacción será para el R.. enterarse de los grandes trabajos que Vdes. hacen en ese sentido, porque es grandísimo el empeño que el R.. tiene porque salga diputado el Sr. Llauder y considerará como servicio eminentísimo á la Causa y á S. M. cuanto hagan Vdes. por lograr el triunfo de nuestro respetable amigo: Animo, pues, y luchar con el denuedo, lealtad y resultado que saben hacerlo los indomables carlistas del distrito de Berga.

Con profundo sentimiento me he enterado de la desgracia nueva que han sufrido Vdes. y todos nosotros con la muerte de nuestro ilustre y distinguidísimo correligionario el Sr. D. Benito Morlans: y al presentar á Vdes. mi más sentido saludo de pésame, agradeceré lo haga presente en mi nombre á su respetable familia: uniendo mis pobres oraciones á las de Vdes. por el eterno descanso del noble presidente de este Círculo (q. e. p. d.)

Y saludando á los amigos, lo es de V. affmo. y compañero Q. B. S. M. —EL MARQUÉS DE CERRALBO.

Copiamos del *Correo Catalán*: Prats de Llusanés 25 Febrero.

Hemos llegado á esta villa á las nueve de la noche. A pesar de que los entusiastas carlistas de Prats habían enviado á Vich un carruaje á disposición del señor de Llauder, éste había ya aceptado el del propietario de Olost señor Casas, para ir á este pueblo desde aquella ciudad, y en él debíamos ocupar el enviado de Prats, pero impidiólo una mala inteligencia del conductor.

Así pues, debemos hacer el viaje desde Olost á Prats á caballo, atravesando montañas y recorriendo este accidentado y pintoresco país, iluminados por la luna que brillaba en un cielo completamente despejado y disfrutando de una temperatura benigna aunque de cuando en cuando nos envolvía alguna ráfaga de viento refrescado por las nieves del vecino Pirineo que se elevaba extraño y fantástico sirviendo de marco á este poético paisaje.

Llegamos á Prats á las nueve de la noche, más como á la llegada del carruaje creyese nuestros correligionarios que el señor Llauder pernóctaría en Olost, no salieron á recibirle como tenían proyectado.

Mañana por la tarde se inaugurará el Círculo Tradicionalista, establecido en un bonito y espacioso local de la plaza Mayor. Parece que los liberales han puesto no pocas dificultades para la apertura de este Círculo, pero nuestros amigos han sabido vencerlas, guiados y dirigidos por don Camilo Font digno Presidente del Círculo.—*Buxarcu*.

Prats de Llusanés, 26 (á las 4 tarde).—El señor Font ha dado lectura á un magnífico discurso en el que explica el objeto del Círculo. Describe á grandes rasgos la historia del carlismo en nuestros días y el aumento y preponderancia que de día en día va adquiriendo.

Ensalza al distrito de Berga, baluarte del carlismo; determina la línea de conducta que deben seguir los electores y en enérgicos períodos enumera los males que nos ha producido el liberalismo.

Recomienda la propaganda y termina con una entusiasta adhesión al Sumo Pontífice.

El señor Ceriola demuestra que el carlismo es eminentemente práctico.